

Verjährung und Rechtsfrieden



Die Verjährung von Schadensersatzansprüchen statt der Leistung und Rechtsfortwirkungsansprüchen

Zur Verjährungsakzessorietät der §§ 281, 283 BGB
und §§ 816 Abs. 1 S. 1, 951 Abs. 1 BGB

Von Dr. Yoo Jin Kim

2024, 330 S., brosch., 104,- €

ISBN 978-3-7560-1488-0

(Studien zum Zivilrecht, Bd. 56)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1488-0

Erstmals wird die bis heute ungeklärte Frage der Verjährung der Schadensersatzansprüche statt der Leistung und Rechtsfortwirkungsansprüche monografisch aufgearbeitet. Verjähren diese Ansprüche zeitgleich mit dem Primärerfüllungs- und Vindikationsanspruch, an deren Stelle sie treten? Oder steht dem Gläubiger mit Entstehung des jeweiligen Ersatzanspruchs eine stets unverbrauchte (regelmäßige) Verjäh-

rungsfrist zur Verfügung? Ersteres ist der Fall. Die Verjährungsakzessorietät der §§ 281, 283 BGB lässt sich u.a. anhand der andernfalls drohenden Funktionslosigkeit des § 213 Alt. 2 BGB belegen, die Abhängigkeit der §§ 816 Abs. 1 S. 1, 951 Abs. 1 BGB von der Vindikationsverjährung vor allem anhand eines Vergleichs mit § 977 BGB.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.



Nomos

Statute of Limitations and Legal Peace



Die Verjährung von Schadensersatzansprüchen statt der Leistung und Rechtsfortwirkungsansprüchen

Zur Verjährungsakzessorietät der §§ 281, 283 BGB
und §§ 816 Abs. 1 S. 1, 951 Abs. 1 BGB

By Dr. Yoo Jin Kim

2024, 330 pp., pb., € 104.00

ISBN 978-3-7560-1488-0

(Studien zum Zivilrecht, vol. 56)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1488-0

This is the first monograph to address the limitation of claims for damages in lieu of performance and claims to the continued effect of a right ("Rechtsfortwirkungsanspruch"). Do these claims expire in accordance with the primary performance claim and claim to surrender (Section 985 German Civil Code), which they replace? Or does the respective claim for compensation always expire independently? The former is the case. The otherwise

imminent loss of function of Section 213 Alt. 2 German Civil Code proves, inter alia, that Sections 281, 283 German Civil Code do not expire any later than the primary performance claim. A comparison with Section 977 German Civil Code establishes that the limitation of Sections 816 Para. 1 S. 1, 951 Para. 1 German Civil Code depends on the 30-year limitation of the claim to surrender.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary